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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Darstellung der kernspintomographischen Charakteristika sowie Wertigkeit der CT-Arthrographie bei lumbalen intraspinalen Juxta-Facettenzysten (JFZ). Material und Methode: Bei 28 Patienten (16 w, 12 m) mit einem Durchschnittsalter von 64 Jahren (43 - 82 Jahre) wurde im Rahmen der Abklärung einer Lumboischialgie oder einer Claudicatio spinalis eine intraspinale facettgelenksassoziierte Zyste durch CT/MR diagnostiziert. Bei 14 Patienten wurde eine CT-gesteuerte Arthrographie des betroffenen Intervertebralgelenks durchgeführt zum Beweis der Kommunikation zwischen Gelenk und intraspinaler Raumforderung sowie zum Versuch einer transartikulären Ruptur. Ergebnisse: In der MRT zeigen JFZ ein relativ typisches Signalverhalten in T2-gewichteten Aufnahmen mit zentraler, teils inhomogener Hyperintensität und hypointensem Randsaum. In T1-Wichtung sind die Zysten weitgehend hypo- bis isointens, irreguläre Hyperintensitäten können jedoch auf subakute Einblutungen hinweisen. Die MRT stellt die räumlichen Beziehungen zum Facettgelenk wie auch begleitende degenerative Veränderungen, z. B. Spondylolisthese und Facettenhypertrophie am besten dar. Die CT-Arthrographie bewies in allen Fällen eine Kommunikation zwischen Gelenk und Zyste. Eine transartikuläre Ruptur der Zyste gelang bei 5 Patienten. Zwei dieser 5 Patienten hatten eine gute bis sehr gute Besserung der Beschwerdesymptomatik, drei Patienten wurden operiert. Schlussfolgerung: Die Kernspintomographie ist die Methode der Wahl zur Diagnostik von lumbalen Juxta-Facettenzysten. Die CT-Arthrographie der Intervertebralgelenke ist hilfreich bei unklaren Fällen und bei der präoperativen Planung. Sie ermöglicht außerdem einen interventionellen Therapieversuch.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: To present data on the MR imaging appearance of lumbar intraspinal juxtafacet cysts (JFC) and to assess the importance of additional CT arthrography. Material and Methods: Twenty-eight patients (16 women, 12 men) with a mean age of 64 years (range: 43 - 82), who underwent MR imaging because of radicular pain or spinal claudication, were found to have an intraspinal cyst associated with the facet joint. In 14 patients, additional CT-arthrography was performed to determine whether a communication exists between the cyst and the facet joint and to try to rupture the cyst. Results: In T2-weighted images, juxtafacet cysts show a typical pattern consisting of a hyperintense center and hypointense rim. The center is likely to be inhomogeneous because of recurrent hemorrhage in the cyst. In T1-weighted images, the cysts are hypo/isointense. Irregular hyperintensity may indicate subacute hemorrhage, which may aggravate the clinical symptoms. MR allows superior visualization of the cyst in all anatomical planes. It also enables assessment of typical accompanying changes, such as degenerative spondylolisthesis and facet hypertrophy. All patients, who had CT-arthrography, were found to have a direct communication between joint space and cyst. Transarticular rupture of the cyst was possible in five patients. Two of these five patients had good to excellent improvement, and the remaining three patients underwent surgery. Conclusion: MR imaging is the method of choice for diagnosing lumbar intraspinal juxtafacet cysts. CT-arthrography of the facet joint is helpful in cases with difficult differential diagnosis, and in the preoperative planning. Furthermore, it assists in the primary interventional treatment.
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